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Vinício Scarano consegue
emenda de 120 mil

para Santa Casa

Policiais rodoviários prendem dupla que
roubou posto em Guaxupé e recuperam R$ 60 mil

Em Paraíso foram
notificados 365 casos

suspeitos de coronavírus

Secretário de Saúde
explica suspensão

de contratos de
servidores da Saúde

Projeto de Resolução
visa garantir parecer
jurídico de todos os

projetos que chegam
à Câmara

Medida provisória deve
garantir auxilio emergencial

para contratados da prefeitura
página 9página 9

página 3

página 8

página3

Dois homens foram presos pela Polí-
cia Militar Rodoviária  às 10h10 de se-
gunda-feira (18/5) no km 9 da rodovia
LMG 857, município de Itamogi. A dupla
é suspeita de ter roubado um posto de
combustíveis em Guaxupé, usava veí-
culo com motor adulterado. Na residên-
cia de um dos envolvidos foram encon-
trados tabletes de maconha. A PMR re-
cuperou mais de R$ 60 mil, possivel-
mente dinheiro roubado no posto.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DENGUE
O isolamento social parece não estar não estar
sendo suficiente para o enfrentamento da dengue
em Paraíso. Segundo números da Vigilância em
Saúde, já são 78 casos confirmados entre os 233
casos notificados. Em meio a pandemia de
coronavírus, uma epidemia de dengue chegaria em
péssimo momento e é por isso que a população
precisa estar atenta de contribuir para a redução
de focos do mosquito no município.

CORONAVÍRUS
Itamogi é o segundo município na região a con-
firmar casos de coronavírus. Foram dois casos que,
segundo o prefeito daquela cidade, são de pessoas
que moram no município, mas que trabalham em
outras cidades da região. Além de Itamogi, há
também casos confirmados em São Tomás de
Aquino, onde inclusive também foi registrado um
óbito por decorrência da doença. Paraíso segue
com o maior número de casos na região: no total
são sete. Que foi a óbito, apenas um.

CONTRATOS SUSPENSOS
O vereador Sérgio Aparecido Gomes comunicou
que foi procurado por diversas pessoas que tiveram
seus contratos suspensos pedindo ajuda. Ele não
concorda com a suspensão dos contratos e
informou que em reunião com o prefeito da tarde
de segunda-feira (11/5), e que contou com a
presença dos vereadores Valdir do Prado e
Tatuzinho, foi comunicado previamente sobre o
auxílio emergencial que será concedido pela
prefeitura.

DE FATO ...
.Na noite de segunda-feira (18/5) a Prefeitura
anunciou  auxílio emergencial de R$ 600 para
servidores contratados que tiveram os contratos
suspensos temporariamente durante a pandemia
do coronavírus. Conforme anunciado, o prefeito
Walker Américo fará publicar  Medida Provisória
nesse sentido. O auxílio será pago com recursos
do município, e nada tem a ver com auxílio do
Governo. Serão R$ 424,59 de auxílio mais R$
175,41 a título de auxílio alimentação, perfazendo,
então R$ 600.

ACHOU POUCO
O vereador Jerominho, criticou o valor anunciado
como emergencial pela prefeitura.. Destacou que
aqueles contratados que ganham entre R$ 2 mil e
R$ 2,5 mil, não deve conseguir fazer muita coisa
com R$ 600. Ele propôs que, caso a medida
chegue à Câmara, que seja proposto um aumento
desse valor.

DEFENDEU
O vereador Valdir do Prado ponderou que, entre
suspender o contrato dos funcionários e mandar
embora para que eles possam receber benefício
do governo, ele era favorável à primeira opção.
Porém ressaltou que o valor proposto pela Medida
Provisória deveria ser um pouco melhor. Marcelo
Morais concordou com a ideia, mas sugeriu
também que fosse suspendido contratos de cargos
comissionados e não de contratados para prestar
serviços à Saúde, por exemplo.

DIRETO
Tendo em vista a suspenção de contratos
relacionado à Saúde, Marcelo Morais sugeriu a
formação de uma comissão para investigar a
destinação de recursos do combate ao coronavírus
que chegaram ao município, já que ele defende que
deveriam ser contratados mais servidores neste
setor. Valdir disse que não era preciso comissão
ou ofícios enviados a secretários municipais, que
bastasse buscar a informação diretamente nos
departamentos, que era mais rápido e fácil. Valdir
disse que não gosta de ofícios, que “acabam
ficando no meio do caminho”.

LIMPEZA
Vereadores cobraram ainda a limpeza de terrenos,
que tem sido alvo de queimadas no município, e que
proprietários sejam responsabilizados. Segundo o
vereador Vinício Scarano, não tem faltado pedidos
à secretaria responsável, e que é preciso tomar
providências. Segundo levantamento do Corpo de
Bombeiros, somente neste mês de maio foram ao
todo 41 ocorrências relativas a incêndio, a maioria
deles relacionados à lotes vagos.

LEMBROU
O vereador Lisandro Monteiro lembrou os números
que foram publicados em matéria no Jornal do
Sudoeste, e que frente a tantos problemas
enfrentados pelo município, agora equipes do 2º
Pelotão de Bombeiros Militares estão tendo que
se deslocar para apagar fogo, o que segundo ele
poderia ser evitado se houve a limpeza e cobrança
dos proprietários.

MINEIROS, EU LHES
DEVO ESSA EXPLICAÇÃO

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Hoje escrevo para prestar contas para os 24.792 mineiros
que confiaram em mim e me elegeram deputado, e a todos os
demais que passaram também a se sentir representados pelo
meu trabalho. Vocês devem estar confusos com meu voto no
Projeto de Lei nº 1.938/20.

Na quinta passada, a ALMG votou um projeto que classifi-
cou como caso de impeachment o governador deixar de efe-
tuar, na data prevista e integralmente, os repasses mensais
para MP, Tribunal de Contas, Judiciário e Legislativo.

Isso significa que, diante da queda da receita em decor-
rência da redução das atividades econômicas causada pela
pandemia, todos os cortes por falta de dinheiro tenham que
ser feitos no Executivo, que é de onde saem recursos para,
por exemplo, pagar os profissionais da saúde, comprar medi-
camentos e manter hospitais. Os demais poderes poderiam
seguir como se estivesse tudo normal, e sabemos que não
está.

O projeto foi aprovado por unanimidade. Sei que muitos
esperavam que eu votasse NÃO. Eu gostaria de ter votado
NÃO, mas a maneira como a votação foi realizada tornou isso
impossível. O PL 1.938 foi apresentado pelo governador para
permitir a destinação de mais recursos para o combate ao
coronavírus, o que é essencial para Minas.

Mas, uma alteração apresentada minutos antes da vota-
ção introduziu questões relativas aos repasses que não esta-
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vam no texto original. Fiquei de mãos atadas. Àquela altura
não era permitido que eu apresentasse emendas para retirar
essa alteração, tampouco que pedisse para ela ser votada
separadamente ou que sequer a discutisse. As únicas op-
ções eram aprovar ou rejeitar tudo.

Votar NÃO e articular para que o projeto fosse derrubado
seria rejeitar a parte que possibilitaria a destinação de mais
recursos para combate ao coronavírus e, pior, que a matéria
ficasse impedida de ser reapresentada até o final do ano. Seria
péssimo.

Por outro lado, votar SIM e aprovar tudo, como fiz, pelo
menos permitirá ao governador transformar em lei a parte ori-
ginal e vetar a parte que foi alterada às vésperas da votação,
devolvendo-a para apreciação separada e sem estar a rebo-
que das medidas essenciais. Não é bom, mas é menos pior
que a opção anterior.

Estou trabalhando desde então, junto ao governo e aos
demais deputados, para que esse veto parcial aconteça, o
tema volte ao debate e a mudança seja rejeitada. Confio que
este será o caminho adotado, pois o povo de Minas Gerais já
deixou evidente o que deseja: que todos os poderes somem
esforços no combate ao coronavírus para que a saúde não
precise sofrer cortes.

(Hoje em Dia 18-05-2020_

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário e
dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG.

Evitar mortes é imprescindível
mas evitar o caos da economia também.
esta severa recessão 
tanto na economia do mercado
quanto da informal, deixam-nos
muito mal...

Estamos preocupados e muito,
com famílias sem assistências
e tem muitas com este grande problema
onde pedir socorro, eis o grande dilema.

Como a vida é um milagre
e todos nós sabemos disso
continuamos a nos resguardar
mas com este vírus, devemos nos
preocupar.

Mas também com os charlatões preocupar,
que para meu ponto de vista
estão fazendo o povo com
muito medo ficar.

Vamos prestar atenção para não exagerar 
pois quem tem como, deve voltar a trabalhar 
para este mal não nos boicotar!!!

Bernadete Aguiar; membro efetivo da APC

EQUILÍBRIO

LIONS CLUBE
CULTURAL Olhos

fechados
Outra cidade, outro Bra-

sil, outro mundo é possível.
Compete a cada um de nós
fazer a sua parte. E olhem
bem, há tempos o sociólogo
brasileiro e ativista dos direi-
tos humanos, Herbert José de
Souza - o Betinho, já previa:
só a participação cidadã é ca-
paz de mudar o país. O cres-
cimento de uma cidade e de
uma nação é bom, é louvá-
vel. Mas é perverso e peri-
goso se visto pelos olhos do
"antagonista social".

O cidadão, um ser sociá-
vel por excelência, está pron-
to, já ao nascer, para receber
seu patrimônio cultural, edu-
cacional, sua religiosidade e
civilidade, e outros valores
pertinentes à convivência em
comum.

O aprendizado, se for
bom e captado, se desenvol-
ve no caminho do bem e, aos
poucos, absorve os valores

cultivados pela família, pela
escola, por vizinhos, pelos
amigos próximos, da sua ci-
dade e ou do país. A cidade,
de repente, progride, cresce
rapidamente sem o preparo
necessário e organização ade-
quada, sem inspiração de
bons exemplos.

Daí, não há prosperidade.
E, segundo os que permane-
cem de olhos fechados, de-
cretam: do jeito que está, está
bom! "De olhos abertos, eu
vejo é nada. De olhos fecha-
dos, eu sinto é tudo". (Frase
nordestina). E, ainda, frase
do livro De outros jeitos de
usar a boca, do autor Rupi
Kaur: Eu sou um museu
cheio de quadros. Mas você
estava de olhos fechados.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC / JACUÍ/MG

FMJOR31@GMAIL.COM

Tudo está ficando feio
 Igual a caminhão sem freio
O trem está desgovernado
O Brasil partiu-se ao meio
Uma parte está no lixo a outra no poder
Cuida de nós Jesus, nós não queremos morrer

O povo está perdido
Cada dia ficando mais
O medo batendo em cada porta
Já não temos um pingo de paz
Ficando em casa, cumprindo o seu dever
Cuida de nós Jesus, nós não queremos morrer.

O tempo está passando
A solução vai se arrastando
O medo já está instalado
A incerteza dormindo ao lado
E não sabemos a quem recorrer
Cuida de nós Jesus, nós não queremos morrer.

Meu irmão não se apavore
A solução talvez não demore
Tenha fé, acredite em Deus
Ele ampara todos os filhos seus
Tomara que o jardim volte a florescer
Cuida de nós Jesus, nós não queremos morrer.

Irmão, enxugue o seu pranto
Imagine um lindo manto
É a mãe nos protegendo
A pandemia ela vai contendo
Vem ai um novo renascer
Tenha Piedade Jesus, nós não queremos morrer

Sabemos que não nascemos pra morrer
Reencarnamos para aprender, pra evoluir
A morte é coisa que não existe,
São afirmações que as vezes insiste
Viver é a lei maior, e nessa certeza devemos crer
Com a Misericórdia de Jesus, a vida nunca irá morrer

João Batista Brandão 08/05/2020

• Dos Leitores •

CUIDA DE NÓS JESUS
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Por João Oliveira

Projeto de resolução em
tramitação na Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, visa garantir que todos
os projetos de lei que che-
guem à Casa possam passar
antes pelo Departamento Ju-
rídico, a fim de garantir a
constitucionalidade na trami-
tação dos mesmos e divisão
dentro de trabalho dentro do
setor. Atualmente os projetos
têm parecer jurídico somente
a pedido da presidência das
Comissões, mas nada que
obrigue tal pedido.

Além disso, o projeto tam-
bém visa evitar que vereado-
res peçam pareceres para um
ou outro assessor jurídico es-
pecífico, garantindo assim a
divisão de tarefas e a impes-
soalidade no parecer. Con-
forme o projeto, toda matéria
sujeita à apreciação das co-
missões será instruída de pa-
recer prévio elaborado pelo

Projeto de Resolução visa garantir parecer jurídico
de todos os projetos que chegam à Câmara

Departamento Jurídico da
Casa Legislativa no prazo de
até cinco dias úteis a contar
da data do protocolo no De-
partamento.

Diante do protocolo, os

projetos passarão a ser dis-
tribuídos aos assessores jurí-
dicos da casa mediante sor-
teio na Secretaria, indepen-
dente de requerimento das
comissões. O sorteio visa ga-

rantir o equilíbrio e indepen-
dência funcional e também a
impessoalidade do trabalho
do Departamento Jurídico da
Câmara Municipal.

Na elaboração do parecer

jurídico serão sugeridas mo-
dificações necessárias ao
projeto, considerando os as-
pectos jurídicos pertinentes e
técnica legislativa, para que
seja realizada a correção do

projeto, caso necessário. A
propositura foi aprovada co-
mo objeto de deliberação e
encaminhada para a Comis-
são de Finanças, Justiça e Le-
gislação.

Por João Oliveira

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso anunciou
na noite de segunda-feira (18/
5), auxílio emergencial de R$
600 para servidores contrata-
dos que tiveram os contratos
suspensos temporariamente
durante a pandemia do coro-
navírus.

O tema chegou a gerar dis-
cussão no início da sessão da
Câmara Municipal de segun-
da, após o Sindicato dos Ser-

Medida provisória deve garantir auxilio
emergencial  para contratados da prefeitura

Por João Oliveira

O presidente do Sindicato
dos Servidores da Educação
Pública Municipal (Sind-
Educ), Cícero Barbosa, enca-
minhou ofício à Câmara Mu-
nicipal pedindo apoio para der-
rubada de veto parcial da Pre-
feitura a projeto de lei que re-
gulamenta a distribuição da
carga horária da categoria.

O professor disse que o
projeto aprovado pela Câma-
ra trazia ganhos sem prece-
dentes para os professores e
que o veto mostrou que o “dis-
curso da educação é um dis-
curso vazio”. Entre outras crí-
ticas, disse que em três anos
e meio o governo municipal
quase nada foi oferecido de
formação continuada aos pro-
fessores e que o projeto apro-
vado em nada lesa ou prejudi-
ca o município.

Segundo Cícero, essa luta
se arrasta desde 2008, quan-
do a lei federal foi aprovada
garantindo a categoria esse
direito e que o projeto apro-
vado pela Câmara represen-
tava um ganho significativo os
professores. Destacou ainda

Sind-Educ pede apoio para derrubada de
veto ao projeto de carga horária de professores

que os trabalhos dos profes-
sores iam além das horas pro-
postas no projeto que, apesar
de representar um ganho para
a classe, ainda sim se mostra-
va insuficiente para atender as
necessidades dos professo-
res.

O projeto aprovado pela
Câmara propôs que a jornada
dos servidores do magistério
seria dividida em 16h40 desti-
nadas à docência, e 8h20 des-
tinados às atividades extra-
classe, observada a seguinte
distribuição: seis horas e vinte
minutos semanais em local de
livre escolha do professor, e
duas horas semanais na pró-
pria escola ou em local defini-
do pela direção, sendo que
cinquenta minutos seriam des-
contados de uma janela, e uma
hora e dez minutos semanais
para trabalho pedagógico co-
letivo, ou duas horas e vinte
minutos de trabalho pedagó-
gico coletivo quinzenalmente.

Em justificativa ao veto
parcial o prefeito Walker
Américo afirma que a emen-
da da Câmara interferia em
uma iniciativa que caberia ao
município sendo que, de acor-

do com ele, todo o trâmite de
projetos de lei que versem so-
bre matéria educacional são,
exclusivamente, do Poder
Executivo. Deste modo, a
emenda da Câmara atenden-
do aos pedidos dos professo-
res incorria na violação ao prin-
cípio da separação dos pode-
res. Alegou ainda que o muni-
cípio optou por se adequar a
lei estadual, e as horas propos-
tas estavam superiores ao que
propõe o próprio Estado.

A partir daí, a Comissão de
Educação da Câmara recebeu
a justificativa para analisar o
veto, onde o prefeito também
destacou que o veto parcial foi
no sentido de que o projeto de
lei seja aprovado de acordo
com o projeto originário envi-
ado pelo Poder Executivo, sem
as alterações propostas pela
Câmara Municipal. O traba-
lho da Comissão segue em di-
ligência e até fechamento des-
ta matéria não havia sido con-
cluído.

SECRETARIA DE
EDUCAÇÃO RESPONDE

Sobre a situação, a secre-
tária municipal de Educação,

Maria Ermínia Preto de Oli-
veira Campos, disse que quan-
to ao questionamento feito
pelo presidente do Sind-Educ
sobre o veto do prefeito, a
maioria dos professores en-
tendeu o motivo, uma vez que
o objetivo da lei é proporcio-
nar mais tempo na escola para
capacitação e da forma como
a Câmara alterou a proposta
isto não aconteceria.

“Com o projeto elaborado
pelo Executivo Municipal to-
das as crianças de 4 e 5 anos
passariam a ter aulas de mú-
sicas. As diretoras também
contavam com a implementa-
ção da carga horária e os
nossos alunos seriam os mai-
ores beneficiados com mais
aulas de Música e de Educa-
ção Física, e o principal obje-
tivo da lei seria cumprido,
dando oportunidade para uma
carga horária maior de capa-
citação, que chamamos de
formação continuada”, dis-
se.

Maria Ermínia acrescentou
que discorda da alegação fei-
ta de que as razões do veto
sejam fracas e afirma que er-
rado seria o não cumprimento
da lei. Quanto às falhas na
discussão da lei, ela também
discorda e diz que foram fei-
tas várias atas das reuniões
que aconteceram para discus-
são da implantação da lei. Se-
gundo ela, uma comissão foi
formada com representantes
de todos os segmentos, repre-
sentantes da educação infan-
til, ensino fundamental I e II,
inspetoras, diretores que fa-
zem parte do Fundeb e do
Conselho Municipal de Edu-
cação e servidores da Secre-
taria de Educação.

“Tudo foi repassado para
os demais diretores e, no mo-
mento oportuno, foi repassa-

do também aos professores de
cada escola. É bom lembrar
que alguns membros do Con-
selho do Fundeb e também do
Conselho Municipal de Edu-
cação faziam parte da comis-
são de estudo para implanta-
ção da lei e também das nos-
sas reuniões.

Nós estamos sendo res-
ponsáveis ao nos esforçarmos
para cumprir a lei. Segundo a
lei do Estado de 1/3 da carga
horária, o objetivo é formação
e eu não vejo sentido em ficar
mais tempo em atividade em
carga horária livre dentro de
casa do que dentro da escola.
Eu fui professora e diretora,
na época era obrigatório o
cumprimento do módulo II,
para melhorar cada vez mais
o avanço na aprendizagem dos
nossos alunos. Este avanço se
dá através de formação, de
estudo e de trocas de experi-
ência, e tudo isto depende de
tempo, que este 1/3 da carga
horária vem proporcionar”,
acrescentou.

Ainda, de acordo com a
secretária, em momento al-
gum ela relatou que o projeto
aprovado pela Câmara trazia
ganhos sem precedentes, e
sim que é preciso ter cuidado
com o dinheiro público, pois,
com a implantação desta lei
haverá um impacto financei-
ro muito grande e, por isso, é
imprescindível que a lei atinja
o seu objetivo.

“Da forma como a Câma-
ra propôs, nós não estaríamos
cumprindo o objetivo, que é a
formação dos nossos profis-
sionais. Com relação aos cur-
sos e formações, a Secreta-
ria Municipal de Educação
ofereceu inúmeras, embora
eu não possa garantir que to-
dos tenham participado, inclu-
sive o próprio professor, que

é o atual presidente do Sind-
Educ. Fruto destas forma-
ções são os nossos bons re-
sultados, tais como o rendi-
mento dos nossos alunos e a
média 7.0 das nossas esco-
las no Ideb. Todos aqueles
professores que participaram
estudaram conseguiram me-
lhores resultados com seus
alunos”, observa.

A secretária de Educação
lembra que na Lei de Diretri-
zes e Bases (LDB) consta a
necessidade do município ofe-
recer formação continuada,
então, 1/3 da carga horária
veio para cumprir este objeti-
vo também. “Nós trabalha-
mos em regime de colabora-
ção entre União, Estado e
Município, por conta disto re-
cebemos cursos que são ofe-
recidos para implantarmos em
nosso município e caso neces-
sário, posso listar os cursos
que foram oferecidos pela
rede municipal no decorrer
desta gestão.

Por fim, ela diz que foi con-
vidada para a audiência públi-
ca, mas por motivos particu-
lares não compareceu, mas
havia representantes da Se-
cretaria de Educação e da co-
missão, inclusive alguns pro-
fessores.

“Quero na oportunidade
agradecer ao prefeito Walker,
por todo empenho que ele tem
feito para implantar a lei de 1/
3 da carga horária, pois, des-
de 2016 vimos lutando para
constar no orçamento do ano
a possibilidade de implantação.
Nós estudamos muito este pro-
jeto e todos achávamos que
poderíamos iniciar o ano leti-
vo já com a implantação dele,
no entanto, as alterações fei-
tas provocaram o veto e o pro-
cesso acabou prejudicado”, fi-
nalizou.

ASSCAM

vidores da Educação Pública
Municipal (Sind-Educ) ter en-
viado ofício à Câmara onde
manifestou preocupação com
esses servidores.

Conforme o anúncio feito
pela Prefeitura, o prefeito
Walker Américo Oliveira deve
publicar, nos próximos dias,
Medida Provisória para auxi-
liar os servidores públicos con-
tratados que tiverem seus con-
tratos suspensos temporaria-
mente durante a pandemia do
coronavírus.

O recurso emergencial não

tem relação com ao auxílio do
Governo Federal e será pago
pelo município com recursos
próprios.

De acordo com a Prefei-
tura, "os funcionários tempo-
rários que tiverem seus con-
tratos suspensos por força de
decreto e ato normativo, ou
aqueles contratados que não
puderem exercer o seu traba-
lho remotamente, porque as
atividades que desempenham
foram paralisadas, receberão
um auxílio financeiro emer-
gencial no montante de R$

600,00 - incluindo o auxílio-ali-
mentação. Este valor está di-
vido no montante de R$
424,59, além do auxílio-ali-
mentação de R$ 175,41, tota-
lizando R$ 600,00.

"O referido auxílio será
pago enquanto estiverem
suspensos os contratos de tra-
balho por conta da pandemia.
Para o caso dos efetivos que
não estejam trabalhando e
também não possam exercer
uma atividade atípica ou home
office, o decreto e o ato
normativo estabelecem que

seja utilizado banco de horas
(se houver) ou concedidas fé-
rias, férias prêmio ou até féri-
as vincendas.

A suspensão de contrato
não gera o direito ao benefí-
cio do Governo Federal e a
medida provisória emitida pelo
Prefeito vem com o objetivo
de assistir os servidores que
estarão temporariamente fora
do trabalho e sem renda".

O assunto coincidiu com
discussões que aconteceram
na sessão da Câmara Muni-
cipal, mas procurada pela re-

portagem do Jornal do Sudo-
este, a assessoria de comuni-
cação da Prefeitura informou
que a decisão já estava em
discussão e que anúncio foi
feito por volta das 19h30, logo
após reunião ocorrida no final
da tarde de segunda-feira en-
tre o prefeito, o secretario de
Planejamento e Gestão, Pedro
Ivo Vasconcelos, e o procu-
rador do município, Nilo
Kazan.

O auxílio, conforme infor-
mado, será pago com recur-
sos próprios do município.
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no prédio que foi adquirido
e depois reformado pelo
Clube Paraisense.

Com a chegada, em me-
ados da década de 1910,
de duas empresas ferrovi-
árias (Mogiana e São Pau-
lo e Minas) houve um ciclo
importante de abertura de
novas casas comerciais em
Paraíso. Algumas empresas
foram criadas por imigran-
tes italianos, como é o caso
da Casa Maria Italiana, que
depois teve sua denomina-
ção alterada para Casa
Brasil, entre outras que fo-
ram abertas nas proximida-
des das estações ferroviá-
rias, atual Avenida Oliveira

Luiz Carlos Pais

Esta crônica registra tra-
ços históricos e culturais de
São Sebastião do Paraíso,
nas primeiras décadas do
século XX, quando o muni-
cípio se tornou no principal
polo cafeeiro do Sudoeste
Mineiro. Focaliza os tempos
em que a cidade passou a
ser visitada, com maior re-
gularidade, por caixeiros vi-
ajantes, homens destemi-
dos que se dedicam ao co-
mércio, transportando di-
versos produtos em lombo
de mulas. Um ofício muito
importante na época consi-
derada porque abastecia o
comércio local com diversos
bens de consumo, geral-
mente encontrados somen-
te nas cidades maiores.

A expansão desse co-
mércio resultou da riqueza
proporcionada pela econo-
mia cafeeira. Muitos produ-
tos eram trazidos das cida-
des paulistas de Mococa e
Campinas, entre outras.
Com os sucessivos recor-
des de produção de café de
fina qualidade, as famílias
mais abastadas passaram a
consumir esses produtos
vendidos pelos caixeiros,
iniciando uma expansão no
comércio e serviços gerais.
Desde o final do século XIX,
funcionava a Casa Ameri-
cana, de Alfredo Serra, com
amplo e variado estoque de
alimentos, tecidos, ferra-
gens, bebidas e produtos
importados. Durante déca-
das, essa casa funcionou

CRÔNICA HISTÓRICA
Caixeiros viajantes em Paraíso

Rezende, que, nos anos
1930, foi batizada de Ave-
nida Getúlio Vargas.

Antes da chegada dos
caminhões, grande parte
do comércio era abastecida
por produtos vendidos por
esses caixeiros viajantes.
Desse modo, entre os de-
safios para escrever a his-
tória local está o necessá-
rio resgate da memória des-
ses homens de negócio que
tanto contribuíram para o
desenvolvimento inicial do
comércio paraisense. Além
do mais, o tropeirismo é um
tema cuja importância vai
muito além do contexto re-
gional. É uma história pre-

enchida por uma cultura
material própria, usos e
costumes de homens des-
temidos que percorriam
inóspitos caminhos e trilhas
para ganhar a vida.

A imagem ilustrativa des-
ta crônica foi compartilhada
pelo amigo Jaime Francis-
co Guedes Carvalhais,
atento ao desafio de pre-
servar a cultura do mobiliá-
rio de fazendas cafeeiras e
de outros objetos de impor-
tância fundamental para
recompor a história da cida-
de. Trata-se de uma foto-
grafia impressa em papel
grosso, pelo antigo proces-
so chamado de daguer-

Antiga foto de tropeiros viajantes em São Sebastião do Sanico,
que durante anos ficou exposta no Grande Hotel Cosini.

reótipo, termo associado ao
nome do inventor francês
que se chamava Daguerre.
Essa foto fazia parte do
acervo do saudoso José
Cosini, proprietário do
Grande Hotel Cosini. Razão
pela qual é provável que os
caixeiros retratados fossem
clientes do hotel, localizado
na praça central da cidade
e não muito distante do pas-
to onde os animais ficavam
para recompor as energias
gastas com a estafante vi-
agem.

Ficou na memória parai-
sense que essa foto foi re-
alizada no pasto de propri-
edade do senhor Sanico,
que era devidamente cerca-
do, bem cuidado e localiza-
do numa chácara bem pró-
xima ao centro da cidade.
Mais precisamente, ficava
com a frente para a atual
Rua Tiradentes e fundos
para as antigas terras do
Juca Proença. Local onde
havia diversas fruteiras, ca-
navial, milharal, criação de
aves e porcos, com espaço
reservado para o aluguel
de pasto, com boas agua-
das e capins de qualidade
para cavalos e muares.
Razão pela qual alguns cai-
xeiros deixaram seus ani-
mais nesse espaço. Esse lo-
cal ficou em minha própria
memória infantil, devido às
histórias contadas por mi-
nha saudosa mãe, Terezi-
nha Lizarelli Paes, que
quando menina, na década
de 1930, costumava ir à re-
ferida chácara para com-

prar ovos para fazer quitan-
das.

Muitos caixeiros acaba-
vam fixando residência na
cidade que oferecia exce-
lentes oportunidades de
negócio. Abriam então uma
casa comercial para aten-
der a demanda. Eram rece-
bidos com hospitalidade,
pois traziam novidades, no-
tícias e estavam sempre dis-
postos a fazer um bom ne-
gócio para ambas as par-
tes.

Para exercer o ofício,
era preciso portar uma tra-
lha especial, como mostra
a foto reproduzida: malas de
couro cru arrebitadas com
tachas especiais, arrelho
próprio para longa viagem,
capa de chuva e lona e a
necessária tropa de mua-
res. Homens bem vestidos
que conheciam os perigos
do caminho, as ciladas dos
sertões, terras devolutas e
as fronteiras de novos ter-
ritórios que estavam sendo
conquistados. Mas, passou
o tempo e ficou apenas a
memória desses aguerridos
caixeiros, visitada hoje
quando cresce de modo
exponencial a venda dos
mais variados produtos
pela internet, em lojas vir-
tuais e em tempo instantâ-
neo. Afinal como canta o
compositor sul-mato-gros-
sense Almir Sater: “Os ca-
minhos mudam com o tem-
po / Só o tempo muda um
coração / Segue seu desti-
no boiadeiro / Que a boia-
da foi no caminhão”.

 Vanessa Rodrigues (Xadrez - O Jogo da Vida)

Quando o CXOL (Clube de Xadrez Onl-
ine) abriu o clube para a comunidade, com
torneios presenciais aos sábados, vimos uma
postagem no facebook na qual o mestre Gér-
son fazia o convite  para quem quisesse par-
ticipar dos torneios.

Fui e resolvi levar o Brenno, seria algo
novo para ele, que estava com 8 anos de
idade naquele momento.

Para ele foi como uma brincadeira, mas
logo surgiu um interesse maior e todos os
sábados estávamos lá para jogar os tornei-
os.

Com ajuda do amigo enxadrista Thales
Braguini Leão, ele teve seu primeiro profes-
sor de xadrez, o Mateus Peres Batista (ir-
mão do Mestre Gérson Peres Batista). Com
a evolução nos seus treinamentos, ele pas-
sou a ter aulas com o então MI Evandro
Barbosa, hoje GM.

Seu primeiro torneio foi o Campeonato
Brasileiro de Xadrez Escolar, em 2015, no
qual obteve 10º lugar, ficando entre os 10
melhores jogadores deste torneio, na cate-
goria ensino fundamental.

Em 2016 participou de vários torneios no
estado de São Paulo, sendo a principal com-
petição a Liga do Enxadrista. Somou pontos
durante os torneios da Liga e acabou indo
para final e conquistando o 1º lugar, na cate-
goria sub 10.

Quando evolui um pouco mais, conseguiu
abrir seu rating fide.

Voltou a jogar o Campeonato Brasileiro
de Xadrez Escolar em 2016, ficando com o
8º lugar, na categoria ensino fundamental.

Além desses, esteve em vários outros tor-
neios, sempre com resultados expressivos,
dentro da sua categoria.

Gostaríamos de levá-lo em outros tornei-
os distantes, mas a condição financeira e o
trabalho não nos permitem.

Hoje continua seus treinamentos no Clu-
be de Xadrez de São Sebastião do Paraíso –
CXSSP, onde também participa dos torneios
promovidos por esse mesmo clube.

Texto escrito pelo pai enxadrista e
incentivador: Lázaro Paschoa, auxiliado pela
mãe apoiadora: Andreza de Cássia.

CURRÍCULO ATLETA:
Brenno David Pereira Paschoa

Idade: 13 anos
Nascimento: 09/09/2006
Filiação: Lázaro dos Reis de Paschoa e

Andreza de Cássia Pereira Paschoa
Endereço: Rua Antonio Miranda de Sou-

za, 80 – Santa Tereza II _ São Sebastião do
Paraíso – MG

Telefone: (35) 997545085 – (35)
984268251 (responsável)

Modalidade esportiva: Xadrez

Da Série: Pais de Enxadristas
Apresentamos Brenno Paschoa

Reprodução

PRINCIPAIS COMPETIÇÕES:
CAMPEONATO BRASILEIRO DE

XADREZ ESCOLAR
2015 – São Sebastião do Paraíso/MG –

10º lugar 3º ano ensino fundamental mascu-
lino

2016 – Poços de Caldas/MG – 8º lugar
4º ano ensino fundamental masculino

2019 – Caxambu/MG – 10º lugar 7º ano
ensino fundamental masculino

LIGA DO ENXADRISTA FINAL
2016 – Tabapuã/SP – Campeão sub 10
CAMPEONATO MINEIRO DE XA-

DREZ CLÁSSICO
2016 – São Sebastião do Paraíso/MG –

campeão sub 10
FESTIVAL MINEIRO DA JUVENTU-

DE DE XADREZ CLÁSSICO
2016 – Belo Horizonte/MG – 2º lugar sub

10 Absoluto
2017 – São Sebastião do Paraíso/MG –

5º lugar sub 12 Absoluto
2018 – São Sebastião do Paraíso/MG –

6º lugar sub 12 Absoluto
JOGOS ESCOLARES DE MINAS GE-

RAIS/JEMG – MICRORREGIONAL
2018 – Formiga/MG – 2º lugar módulo 1

masculino
2019 – Guaranésia/MG – 2º lugar módulo

1 masculino
2º CIRCUITO REGIONAL DE XA-

DREZ FINAL
2018 – Serrana/SP – vice-campeão sub

12
3º CIRCUITO REGIONAL DE XA-

DREZ FINAL
2019 – São Sebastião do Paraíso/MG –

campeão sub 14
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Em batida policial, PM apreende 1,3 quilos
de drogas e prende suspeitos por tráfico

Uma batida policial no bair-
ro Jardim das Acácias, sexta-
feira (15/5), terminou com a
prisão de um suspeito por trá-
fico e outros três por associa-
ção, além da apreensão de cer-
ca de 1,3 quilos de drogas. A
abordagem aconteceu em um
local conhecido como ponto de
tráfico na região.

Segundo a PM, chegando
ao local foi abordado um sus-
peito, de 18 anos, comprando
maconha de um rapaz, também
de 18 anos.

Durante buscas em sua re-
sidência, os policiais localiza-
ram debaixo de uma geladeira
um buraco no piso, onde havia
um pequeno galão de plástico

contendo grande quantidade de
maconha.

No galão havia dois tabletes
de maconha, um pesando
aproximadamente 600gramas e
o outro 400gramas, 17 invólu-
cros pesando aproximadamen-
te 20 gramas. Também foi
apreendida uma balança de pre-

cisão e  R$285.50 em dinhei-
ro.

Na residência havia um
menor, de 17 anos, e um ho-
mem de 23 anos, também sus-
peitos de envolvimento com o
tráfico. Com o flagrante, todos
foram encaminhados para a
Delegacia de Polícia Civil, com
as substâncias apreendidas.

PM prende suspeito
por tráfico no São Judas

Um homem, de 29 anos,
foi preso domingo (16/5), por
suspeita de tráfico após mi-
litares receberem denúncia
de que um indivíduo estaria
comercializando drogas na
rua Rui Barbosa, no São
Judas Tadeu. Uma viatura
da Polícia Militar se deslo-
cou ao local, onde fez o fla-
grante.

Conforme a PM, durante
patrulhamento, os militares
abordaram um motociclista
que estava chegando ao en-
dereço mencionado pela de-
núncia, momento em que o

suspeito saiu correndo de um
terreno e tentou adentrar em
sua residência, sendo contido
e abordado.

Durante buscas no interi-
or do imóvel, acompanhada
pela esposa do suspeito, foi lo-
calizada uma réplica de pisto-
la, aparelho celular; duas por-
ções de cocaína; dois rolos de
papel filme; uma bucha de
maconha, um cigarro da mes-
ma substância; dois pinos com
cocaína e a quantia de R$ 1.4
mil. O indivíduo foi preso em
flagrante e encaminhado à
Delegacia de Polícia.

Reprodução
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Policiais rodoviários prendem dupla que
roubou posto em Guaxupé e recuperam R$ 60 mil

Dois homens foram presos
pela Polícia Militar Rodoviária
às 10h10 de segunda-feira (18/
5) no km 9 da rodovia LMG
857, município de Itamogi. A
dupla é suspeita de ter roubado
um posto de combustíveis em
Guaxupé, usava veículo com
motor adulterado. Na residên-
cia de um dos envolvidos fo-
ram encontrados tabletes de
maconha. A PMR recuperou

mais de R$ 60 mil, possivelmen-
te dinheiro roubado no posto.

A Polícia Rodoviária realiza-
va “Operação Lei Seca” e deu
ordem de parada para BLF, 31
anos, condutor de um veículo
Santana, placas de Guaxupé. Ele
acelerou o veículo em direção
aos militares e tentou fugir.

Alguns quilômetros, a du-
pla foi interceptada e presa.
Durante o trajeto, FRVP, 26

anos, passageiro, arremessou
um pacote de dinheiro pela ja-
nela do veículo.

Ao vistoriar o veículo, poli-
ciais constataram que havia di-
vergência do número do motor,
e o que constava no documen-
to apresentado, que não consta
na base de dados do Denatran.

Levantando informações
policiais constataram que ha-
via ocorrido assalto à mão ar-

mada em Guaxupé horas antes
da abordagem da dupla que
tentava fugir em direção ao
Estado de São Paulo.

Comparando imagens de
câmeras que registraram o as-
salto, foi constatado que o pa-
cote de dinheiro que um dos
assaltantes levou era semelhan-
te ao apreendido pela PRV.

No console do veículo, po-
liciais localizaram um cigarro

de maconha, e na qualificação
dos suspeitos FRVP forneceu
o endereço, e com base em in-
formações policiais levantaram
a possibilidade de que poderia
haver material ilícito na resi-
dência.

Com um mandado de bus-
ca e apreensão policiais foram
até a residência e encontraram
tabletes de Maconha pesando
1 quilo 850 gramas, balança de

precisão e um rádio transceptor
sintonizado no canal da Polícia
Militar.

Os suspeitos foram presos
em flagrante,  e apreendidos o
veículo, aparelhos celulares, as
drogas e os R$ 60.960,00 re-
cuperados. Participaram da
operação, sargento Caldas,
cabo Jackson, tenente Fábio,
cabo Dalila, sargento Duarte e
cabo Deives.

FOTOS: Reprodução
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Entretanto
Renato Zupo *

FLAGRANTES DO COVID
A dobradinha de políticos paulistas Dória&Covas provocou
semana passada engarrafamento para forçar o isolamento
social das pessoas na maior cidade brasileira, forçando o
tráfego em meia pista nas principais avenidas de  São Pau-
lo, que não precisa e nem merece que se promovam desgra-
ças reais para evitar desgraças hipotéticas. Fazem isso para
tirar gente da rua, mas o tiro sai pela culatra.  Só falta agora
os dois trapalhões causarem também enchentes ao entupir
bueiros, ou provocar mais assaltos distribuindo armas de
fogo pra turma da crackolândia. E a passeata dos enfermei-
ros por melhores condições de trabalho? Enquanto na Grã
Bretanha 400 mil ingleses leigos se ofereceram como volun-
tários para a linha de frente do combate ao COVID, aqui tem
profissional de saúde (graças a Deus poucos) aproveitando
a pandemia pra fazer política. Eita, Brasil, você não conser-
ta não.

LUZ NO FIM DO TÚNEL?
Do Corona escapamos porque o tempo o resolve. Até se-
tembro vamos estar queimando máscaras e brindando com
Cidra Cereser e Vinho Sangue de Boi – que o champanhe
vai estar muito caro por causa do dólar alto que o Paulo
Guedes acha bom porque evita empregadas domésticas na
Disney. De resto, prosseguiremos claudicantes com uma
economia em frangalhos e uma batalha política a cada dia –
quando não é o Presidente que a atiça, é um Ministro do
Supremo que manda buscar generais ministros “debaixo de
vara” pra depor . O episódio foi desnecessário e atenta con-
tra a dignidade do cargo dos envolvidos, do magistrado do
STF e dos militares de alta patente. Tem que haver urbani-
dade, decoro e prudência no exercício do sacerdócio de todo
magistrado. Juiz que é juiz não é ator da contenda, mas seu
apaziguador.

ESCALADA DE MORTES
A Gripe Espanhola de 1918-19 dizimou um quinto da popu-
lação europeia. Do Rio de Janeiro, então nossa cidade mais
populosa (1,7 milhões de habitantes na época), levou 200
mil vítimas. Ela era muito mais letal que o CORONA e tão
contaminante quanto, claro que se levando em conta as
devidas proporções. Naquela época, a “espanhola” (que da
Espanha só tinha o nome) atingiu tanta gente de maneira
fatal porque não havia saneamento básico para a maioria da
população, esgoto e água encanada eram luxos, as pesso-
as não lavavam direito as mãos e os antivirais e antibióticos
eram ainda sonhos distantes. E o que aconteceu? Em qua-
tro meses simplesmente parou de morrer gente, porque todo
mundo se infectou. É a chamada imunidade de rebanho.
Tanto que teve carnaval no Rio no ano seguinte! É o que
acontecerá conosco, a valer a lógica intransponível da His-
tória.

FIM DA QUARENTENA?
É fato que, com ou sem quarentena, vai morrer gente – con-
finada, livre, com ou sem máscara. É mais ou menos o que
Bolsonaro falou, claro que com aquela sua peculiar sutileza
politicamente incorreta bem Bolsonarística. Mas com o iso-
lamento as vítimas se contaminarão mais devagar e em
menor número. Esse isolamento, em um estágio inicial de
disseminação da pandemia, torna mais lenta sua propaga-
ção e permite aos sistemas de saúde governamentais se
aparelharem para melhor atender a demanda  de doentes
do COVID e de outras moléstias. Ocorre que esse isola-
mento, “à brasileira” (digamos), já aconteceu, e o que o
Governo poderia fazer por leitos de hospital, respiradores,
testes massificados, bem ou mal já foi feito. Esqueça a ideia
de que pode ser melhorado. Estamos no Brasil. Por aqui
ainda há obras para a Copa do Mundo de 2014 em anda-
mento, amigo. Passado o isolamento inicial, há que ser re-
organizada a sociedade e acalmada a economia, com o re-
torno paulatino das atividades profissionais para que não só
o vírus, mas também o dinheiro, voltem a circular. Se não
teremos outros problemas também graves:
desabastecimento, desobediência civil, saques, picos de
criminalidade.  Atenção: isso tem que ser paulatino, pouco
a pouco, mas já tem que começar de maneira inexorável.

FHC
Alguns dirão que Fernando Henrique Cardoso foi o melhor
presidente brasileiro depois de nossa redemocratização. FHC
foi muito bom para a economia, tanto que amainou os ma-
res revoltos do mercado internacional para que Lula os sin-
grasse em cruzeiro. No entanto, no resto o ex-presidente
Tucano foi uma lástima: toda nossa crise de segurança pú-
blica se acirrou nos seus oito anos de governo, ele deu ba-
nana para a praga do Crack que então se encorpava, recu-
sou ajuda americana no combate ao narcotráfico, fez refor-
ma agrária insípida em um tempo em que ela ainda era pos-
sível. Fernando Henrique é marxista de carteirinha, mas se
rendeu em boa hora ao capitalismo e foi intransigente ao
adequar nosso mercado interno às regras do jogo cambiário
internacional. Colocados na balança seus prós e contras,
foi, sim, um bom presidente da república. Recuperou nossa
moeda e o poder de compra de milhões de brasileiros, e o
Plano Real é o que ficará para a posteridade. Ele, portanto,
pode criticar os presidentes que o sucederam, dentre os
quais Jair Bolsonaro.  É impossível que se esqueça, no en-
tanto, que mais de 40 milhões de brasileiros queriam no
poder exatamente o Bolsonaro que aí está: histriônico, sem
meais palavras, atilado, politicamente incorreto. Como eu
sempre disse aqui, Jair Bolsonaro pode ter a cara feia, mas
é uma cara só. Ele não muda, não se mistifica e nem se
mascara, gostem disso ou não.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Bem-vindos amigos leito-
res, na semana passada vimos
o nascimento de Roma através
da história de seu fundador
Romolo, hoje trataremos das
populações italianas que habi-
tavam a península por volta do
século VI aC.

A Itália sempre foi influen-
ciada pelos povos vizinhos de-
vido à sua forma física estreita
e longa.

A maior migração ocorreu
dos povos de origem indo-
europea, entre os quais os pró-
prios latinos fundadores de
Roma, e população  celta, que
incluie os venezianos e os
ligures e que se estabeleceram
na parte norte da península e,
finalmente, os povos de língua
grega que colonizaram grande
parte do sul da Itália, forman-
do a chamada Magna Grécia.

De todos os povos que en-
traram em contato com a cul-
tura romana, os etruscos e gre-
gos foram os que mais influ-
enciaram a formação da futura
capital imperial.

Os etruscos eram um povo
da Itália antiga que viveu entre
o século IX aC. e o primeiro
século aC em uma área cha-
mada Etrúria, correspondendo
aproximadamente à Toscana,
Úmbria ocidental e norte e cen-
tro da Lácio, com ramificações
também no norte na área de Po,
na atual Emília-Romanha, su-
deste da Lombardia e sul do
Vêneto e no sul , em algumas
áreas da Campânia.

A civilização etrusca teve
uma profunda influência na ci-
vilização romana, posterior-
mente se fundindo com ela no
final do primeiro século aC.
Esse longo processo de assi-
milação cultural começou com
a data tradicional da conquista
da cidade etrusca de Veio pe-
los romanos em 396 aC e ter-
minou em 27 aC, o primeiro
ano do principado de Otaviano,
com a concessão do título de
Augusto.

A influência etrusca foi tal
que três dos sete reis de Roma
eram etruscos.

Sob a dinastia etrusca Tar-
quini (últimos reis de Roma),
grandes obras públicas foram
realizadas, incluindo aquedu-
tos, muralhas da cidade, siste-
mas de esgoto e imensos tem-
plos, como o dedicado a Júpi-
ter, Juno e Minerva no Capi-
tólio.

Tarquinio Prisco era um
habitante muito rico e conhe-
cido da cidade etrusca de
Tarquinia, que emigrou para
Roma e se tornou o quinto rei
de Roma. Segundo a tradição,
ele construiu o Circus Maximus
como local permanente para

corridas de cavalos; antes dis-
so, os espectadores assistiam
às corridas que aconteciam
aqui a partir de postos impro-
visados.

Após fortes inundações,
que afetaram especialmente as
áreas onde o futuro Fórum
Romano surgiria, ele começou
a construção do Cloaca Mas-
sima, que por dois milênios
manteve a área originalmente
pantanosa na base das colinas
de Roma recuperada. Ele foi
então responsável pelo início
das obras da construção do
Templo de Capitol Júpiter na
colina de Campidoglio.

Servius Tullius foi o sexto
rei de Roma tambem de origem
etrusca; ele construiu o tem-
plo de Diana no Aventino,
transferindo o culto latino de
Diana Nemorensis para Roma.
Servio também atribui a deci-
são de construir o Templo de
Mater Matuta e o Templo da
Deusa Fortuna, ambos no
Forum Boarium. A ele é atribu-
ída a construção dos Muros
Servianos, as primeiras defe-
sas unitárias de Roma, repre-
sentadas por um aterro maci-
ço construído nas áreas mais
expostas da cidade e pela união
das defesas individuais das co-
linas.

O último rei de Roma de
origem etrusca foi Tarquinius,
o Soberbo, de acordo com a
tradição sob seu reinado furam
completada a Cloaca Máxima
e o Templo de Júpiter Capito-
lino. A recuperação da área do
antigo Fórum Romano devido
à Cloaca Maxima possibilitou
a formação de uma antiga vila

no sopé do monte Palatino cha-
mada Vicus Tuscus, porque era
originalmente habitada por co-
merciantes etruscos.

Sob a hegemonia desses
reis etruscos, os romanos
aprenderam a estratégia de
guerra que, com o tempo, me-
lhorou e refinou até exceder
seus mestres.

A proximidade entre esses
dois povos fez com que, du-
rante o curso da monarquia e
nos primeiros dias da repúbli-
ca, muitas batalhas tivessem
ocorrido entre eles, e muitos
viram os etruscos, que podi-
am contar com cidades mais
ricas e evoluídas para ter van-
tagem.

O primeiro século aC teve
que ser esperado ter a comple-
ta assimilação das cidades
etruscas na república romana.

Em 89 aC os etruscos e os
colonos latinos obtêm a cida-
dania romana.

A vitória de Roma nas guer-
ras contra os etruscos levou o
último a ser absorvido pela cul-
tura romana, enquanto Roma
se tornou uma das maiores
potências do Mediterrâneo oci-
dental, juntamente com os gre-
gos e cartagineses. Mais tar-
de, na época do imperador
Augusto, a VII Região, chama-
da Regio VII Etruria, foi es-
tabelecida dos onze em que o
território da Itália romana es-
tava dividido.

Da derivação etrusca estão
o sistema numeral, a cerimô-
nia do triunfo, a toga com bor-
da roxa (praetexta), o cetro de
marfim encimado por uma
águia, símbolo de comando; os

feixes de varas e machados
amarrados juntos, transporta-
dos pelos doze lictores, cujo
número, recorrente no cerimo-
nial romano, remontam aos
dodecápolis da federação
etrusca.

A fundação de Roma ocor-
reu de acordo com o rito etrus-
co, com o pomerium, isto é,
com o espaço da terra sagra-
da, deixado ao longo das pare-
des por dentro e por fora, onde
não era permitido arar, fabri-
car ou viver.

Dos etruscos, os romanos
também aprenderam geome-
tria, arquitetura, música e, em
particular, atividade teatral e
organização de jogos; de fato,
da Etrúria, os primeiros atores
(histriones) chegaram a Roma
e a construção do primeiro
Circus Maximus remonta a
Tarquinio Prisco.

Mas, acima de tudo, na es-
fera religiosa, os etruscos tive-
ram uma forte influência sobre
os romanos: a tríade de Roma
e Júpiter, Juno e Minerva se
originou dos etruscos, bem co-
mo a doutrina dos bons dese-
jos e a aruspicina, para atrair
os presságios do vôo e do can-
to dos pássaros. e à observa-
ção das entranhas dos animais
sacrificados.

Somente a língua dos etrus-
cos foi definitivamente obscu-
recida pelos romanos, de modo
que até hoje os estudiosos lu-
tam entre si na tentativa de des-
cobrir sua chave.

Poderíamos conversar por
horas sobre a cultura etrusca,
sobre esse mistério lendário e
misterioso de algumas manei-
ras, mas o que mais importa é
saber como e quanto sua cul-
tura formou e influenciou o
povo romano.

Uma coisa a notar é como
os romanos, desde sua origem,
estavam sempre prontos para
assimilar o conhecimento vin-
do de outros povos mais avan-
çados para eles, veremos a in-
fluência dos gregos na próxi-
ma vez e melhorar o que apren-
deram até se tornarem os pró-
prios mestres nessas artes.

Hoje existem escavações e
achados maravilhosos perten-
centes à era etrusca que podem
ser visitados nas províncias do
alto Lácio e da baixa Toscana,
onde é possível admirar sua
famosa necrópole, onde são
visíveis artefatos de arte de
valor inestimável, um destino
que merece ser visitado. visi-
tou também dada a proximida-
de de Roma.

Obrigado a todos e até a
próxima semana,Ciao

Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano
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SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

CONTANDO HISTÓRIAS DE SÃO TOMÁS DE AQUINO
Jornal de Aniversário: Julho de 2001

Uma vida feliz e com saúde para todas as crianças

A caminhada da Pastoral
da Criança de São Tomás de
Aquino, teve início no ano de
1990.

Preocupadas com proble-
mas das drogas que cresciam
assustadoramente na cidade,
um grupo de católicas resol-
veu procurar as autoridades
para a realização de um tra-
balho de prevenção junto as
crianças e adolescentes da
comunidade.  Na época, es-
sas pessoas representavam a
Legião de Maria: Vita das
Graças Soares, Ágda Apare-
cida Negrão, Maria Aparecida
de Lima Pereira.

Em 1992 foram convida-
das para um curso de forma-
ção para Agentes da Pastoral
da Criança. Naquele momen-
to as legionárias sentiram que
a Pastoral vinha ao encontro
com os   projetos anteriores,
pois poderiam fazer algo que
pudesse transformar as famí-
lias, dar uma formação melhor
para as crianças.

Procuraram a Paróquia.
Muito bem recebidas, Cône-
go Benedito José da Silva,
deu-lhes a sugestão que de-
veriam procurar a Câmara de
Vereadores para a fundação
do Conselho Municipal da Cri-
ança e Adolescente (C.M.
C.A), pois seria bom que a
Pastoral e o Conselho traba-
lhassem juntos, uma forma de
fortalecer os objetivos. Exe-
cutivo e Legislativo deram
apoio e se prontificaram na
formação do mesmo. Em ju-
lho de 1995 o Conselho esta-
va fundado. Um passo a mais

Arquivo

Oficina de Costura da Pastoral da Criança

Curso de Gestantes da Pastoral da Criança

na caminhada.
Final de 1995 foi nomeada

como coordenadora Paroqui-
al da Pastoral da Criança a
Senhora Maria Luiza Lequeri.
Fevereiro de 1996 na cidade
de Machado representando a
coordenadora Luiza, fizeram
o curso de formação para a
Pastoral, Vita e Maria Apa-
recida. Voltando de Machado
foi iniciado o treinamento de
mais cinco. O início dos tra-
balhos foi no bairro rural Ca-
choeira. Contaram com o
apoio do administrador senhor
José Luiz e da líder Simone
Borba.

Primeiro de maio foi a pri-
meira reunião com as mães da
Cachoeira, no dia 5 de junho
a primeira pesagem. O traba-
lho foi estendido para o Bair-
ro do Rosário, na cidade, (co-
nhecido popularmente como
Fundo do Pito) ali a Pastoral
contava com cinco líderes.
Dia 16 de outubro sob a res-
ponsabilidade das líderes dona
Terezinha Barros e Amélia
Costa. Novas líderes continu-
aram em formação.

A Pastoral da Criança con-
ta também com a ajuda e in-
centivo de vários casais, pes-
soas da comunidade que fa-
zem parte da equipe de apoio,
além da Prefeitura, que quan-
do solicitada está sempre
pronta a  atender com boa
vontade.

PASTORAL DA
CRIANÇA RECEBE UM

GRANDE PRESENTE
A atual coordenadora se-

nhora Teresa Barros Costa e
seu esposo João Batista Cos-
ta, doaram um terreno para a
construção de um galpão para
a geração de renda e pesagem
das crianças, no bairro do
Rosário, parte baixa da cida-
de. Um grande passo que a
Pastoral da Criança atinge na
proposta de seus objetivos.

É importante ressaltar que
a entidade filantrópica "Unidos
Venceremos" sempre colabo-
rou como também a Secreta-
ria Municipal de Saúde, com
seus médicos, dentistas, enfer-
meiras, psicóloga, fisiotera-
peutas, assistente social. Ga-
nhou-se também um teclado
da professora Célia do Carmo
e aulas são ministradas por
Eliane Lima Tonin.

As coordenadoras e líde-
res ressaltam que a Equipe de
Apoio "tem o papel de desta-
que no processo educativo das

futuras mães e suas famílias".

PROGRAMA QUE
A PASTORAL

DESENVOLVE JUNTO
A COMUNIDADE

Educação Essencial. Paz
nas Famílias (Evangelização).
Soro Caseiro. Alimentação
Enriquecida. Multimistura.
Costura (confecção para cri-
anças) e trabalhos manuais.
Aleitamento materno (impor-
tância da conscientização do
leite materno para a saúde das
crianças). Aulas de teclado.

Segundo as coordenado-
ras, existe o projeto de treinar
líderes nos bairros Santa Cla-
ra e Vila Nova. A líder deve
pertencer ao seu bairro, pois
só assim seu trabalho será a
vivência dos problemas de
seus moradores e as possíveis
soluções garantindo um me-
lhor atendimento.

PASTORAL É
CANDIDATA AO
PRÊMIO NOBEL

DA PAZ
Todos os membros das

equipes de coordenação, líde-
res, equipes de apoio  de São
Tomás, mas também deste
imenso Brasil estão de para-
béns.

A Pastoral da Criança
está em festa, pois o governo
brasileiro entregou um dossiê

sobre a Pastoral da Criança,
ao comitê Nobel, na Norue-
ga.

Só o fato de ser indicada
já significa um grande prê-
mio para a Pastoral, pois de-
monstra o reconhecimento
pelo trabalho desenvolvido
por 150 mil voluntários em
todo o País, e com muito or-
gulho entre eles, a turma tão
laboriosa e dinâmica de São
Tomás de Aquino, nas Minas
Gerais.
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Durante o período de iso-
lamento em função da pande-
mia do novo coronavírus, as
atividades da engenharia, da
agronomia e das geociências
não pararam, uma vez que são
consideradas essenciais para
que não haja desabasteci-
mento, que sejam realizadas
manutenções em máquinas e
equipamentos, para garantir o
fornecimento de energia, de
internet, entre outros.

Do mesmo modo, o Con-
selho Regional de Engenha-
ria e Agronomia de Minas Ge-
rais (Crea-MG) continua re-
alizando a sua atividade-fim,
que é a fiscalização dessas
funções.

No período de 23 de mar-
ço a 4 de maio foram realiza-
das 7398 ações de fiscaliza-
ção, com a identificação de
4943 irregularidades, princi-

palmente por falta de registro
no Conselho.

Segundo a diretora Técni-
ca e de Fiscalização, enge-
nheira civil Davina Braga, a
atuação do Conselho é impor-
tante para garantir que profis-
sionais habilitados e empresas
regulares, com a devida ano-
tação da responsabilidade téc-
nica (ART), estejam à frente
dos empreendimentos e ser-
viços nessas áreas. “Não po-
demos parar.

O nosso compromisso é
com a segurança da socieda-
de, e atuamos para impedir que
pessoas sem a devida forma-
ção e habilitação prestem ser-
viços técnicos”, afirma.

O gerente de Fiscalização,
engenheiro eletricista Nicolau
Neder, detalha que as medi-
das protetivas preconizadas
pela Organização Mundial da

Fiscalização do Crea-MG em
Paraíso prossegue durante

período de isolamento
Ações têm como meta dar segurança à sociedade

ao fiscalizar as atividades da engenharia, da agronomia
e das geociências, consideradas funções essenciais

Saúde (OMS), como o uso de
máscaras e do álcool gel, além
do distanciamento entre as
pessoas, estão sendo adotadas
durante as ações de fiscaliza-
ção. “Todos os fiscais que não
são do grupo de risco estão
realizando atividades exter-
nas”, conta o gerente, que res-
salta ainda que o foco dessas
ações é o mesmo de sempre,
obras e serviços de engenha-
ria, agronomia e geociências.

Outro ponto da fiscaliza-
ção são as empresas sem re-
gistro. Os fiscais em regime
de home office estão focados
na verificação dessa docu-
mentação. Também têm rea-
lizado a verificação de editais
e licitações, conferindo se a
exigência de profissionais está
adequada ao serviço ou em-
preendimento.

(por Iane Chaves)

O Estado de Minas Gerais
pode ter o déficit orçamentário
elevado a R$ 17,2 bi para o
exercício de 2021. É o que pre-
vê o Projeto de Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (PLDO)
para o próximo ano, encami-
nhado nesta sexta-feira (15/5)
à Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG). O dé-
ficit projetado para 2021
corresponde a quase o dobro
do registrado no encerramen-
to do exercício de 2019, de R$
8,6 bilhões. Comparado ao dé-
ficit de R$ 13,3 bi projetado na
Lei Orçamentária Anual (LOA)
2020, o aumento é de 29,5%
em relação a este ano.

Um dos fatores para o dado
preocupante ao orçamento do
Estado no próximo ano é refe-
rente ao déficit previdenciário
em Minas Gerais. Estima-se
para 2021 uma piora de 8,66%
em relação ao previsto para
2020. Se comparado a 2019, o
número fica ainda maior, com
piora de 11,67%. Em valores
nominais, o resultado das re-
ceitas e despesas previdenciá-
rias estimado para o exercício
de 2021 é de R$ 20,8 bilhões
negativos, montante superior
ao déficit orçamentário apura-

do para o mesmo período.
Outro ponto de atenção é

que as projeções de receita e
arrecadação para 2021 que
constam na LDO consideram
um cenário macroeconômico
que leva em conta o crescimen-
to do País em 2020. Diante do
atual contexto da pandemia de
covid-19, os parâmetros pro-
jetados poderão ser atualizados
pela União.

RECEITA E
DESPESAS

A receita total estimada para
o Estado no próximo ano é de
aproximadamente R$ 95,3 bi-
lhões, frente aos R$ 97,2 bi-
lhões previstos na Lei Orça-
mentária 2020. A queda decor-
re, em grande medida, da
retração econômica em razão da
pandemia da covid-19. Já em
relação à receita de Impostos,
Taxas e Contribuições de
Melhoria – Principal, a projeção
da LDO aponta para uma arre-
cadação de aproximadamente
de R$ 65,2 bilhões em 2021.

Desse valor, 75,91% é pro-
veniente apenas da receita de
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (IC
MS). A projeção do ICMS para

Déficit em MG pode chegar a
R$ 17,2 bi em 2021, prevê LDO

Projeto de lei foi enviado à ALMG nesta sexta-feira (15/5)

2021, na casa dos R$ 49,5 bi,
é inferior cerca de 3% ao total
arrecado em 2019, que chegou
a R$ 51 bi. Se descontados os
efeitos da inflação, o percentual
é ainda mais preocupante, com
queda real de 8,4% no compa-
rativo 2019/2021.

Para o próximo ano, o
PDLO prevê que o Estado terá
R$ 112,6 bi em despesas –
1,9% maior em relação ao ano
passado. Sendo que 91,7%, ou
seja, R$ 103,2 bi são gastos
obrigatórios, como pagamen-
to de pessoal e encargos soci-
ais (50,78%), demais despesas
constitucionais e transferênci-
as a municípios (21,86%) e
despesas com pagamento do
serviço da dívida (7,5%).

Já no comparativo com a
receita fiscal, a despesa obri-
gatória projetada representa
aproximadamente 108,2% do
valor total a ser arrecadado no
exercício, o que significa que,
ainda que o governo contingen-
cie integralmente a despesa
sobre a qual goza de discricio-
nariedade para realização de
ajustes, o resultado será defi-
citário em aproximadamente
R$ 7,9 bilhões.

(POR CENTRAL DE IMPRENSA GOV. MG)

Por João Oliveira

Durante discussões na
Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso na ses-
são de segunda-feira (18/5), o
vereador Marcelo Morais
questionou a suspensão de
contratos de servidores rela-

Secretário de Saúde explica suspensão
de contratos de servidores da Saúde

o secretário municipal de Saú-
de, Wandilson Bícego, disse
que “mais uma vez vem mos-
trar a desinformação perante
a pandemia que estamos en-
frentando. Vários profissio-
nais possuem comorbidades
que os impedem de atuar neste
momento, principalmente na

cionados à área da Saúde.
Segundo ele, são cerca de 40
contratos, entre agentes co-
munitários de saúde e técni-
cos de enfermagens, que o
vereador julga ser necessário
para o momento que vivenci-
amos.

Sobre os questionamentos,

área da saúde, pois, enqua-
dram no grupo de risco”.

De acordo com o secretá-
rio, os números de contratos
suspensos apresentados no
plenário da Câmara não con-
dizem com a realidade. “Ini-
cialmente, estamos suspen-
dendo o contrato de 15 servi-

dores, entre Agentes Comu-
nitários de Saúde, Médico e
Dentista, após gozarem de
seus direitos (banco de horas
e férias), e depois serão am-
parados pelo benefício de R$
600 reais propostos pela Me-
dida Provisória assinada pelo
prefeito”, explicou.

Conforme o secretário,
sobre o valor que o município
recebeu para o combate ao
COVID19, “ele não tem ape-
nas a finalidade de Recursos
Humanos, mas também inclui
várias outras despesas que
estão planejadas até dezem-
bro de 2020”, finaliza.
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Por João Oliveira

O vereador Vinício José
Scarano conseguiu a
destinação de recurso R$ 120
mil para a Santa Casa de Mi-
sericórdia de São Sebastião
do Paraíso. Conforme expli-
ca, foi através de parceria que
tem feito com o deputado fe-
deral Lucas Gonzales.

O vereador recorda que
foi à Santa Casa ouvir as de-
mandas quando aquela insti-
tuição ainda estava em pro-
cesso de revitalização, e um
dos principais pedidos eram

Vinício Scarano consegue emenda
de 120 mil para Santa Casa

de recursos para o hospital.
Durante grande expediente
da Câmara ele agradeceu a
atenção do deputado..

"Logo depois o Fernando
Alvarenga se tornou prove-
dor. Durante essas visitas ao
hospital, nos foi muito solici-
tado que conseguisse emen-
das e o Lucas Gonzales, que
é um amigo que tenho no
Congresso. O deputado vi-
sitou Paraíso, garantiu a
emenda e destinou  R$ 120
mil, recurso já transferido
para o município", explica
Vinício.

Reprodução

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros
soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,
banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. e cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

O governador Romeu Zema
participou ontem (19/5), por
videoconferência, da segunda
rodada de reuniões com pre-
feitos para discutir as ações de
prevenção e enfrentamento ao
novo coronavírus no estado e
retomada gradual da economia.
Zema conversou com nove
prefeitos das regiões Noroes-
te,  orte, Leste, Leste do Sul,
Oeste e Centro-Sul.

O governador destacou
para os chefes de Executivo
municipal que Minas ocupa a
segunda posição entre os esta-
dos com os menores índices
de mortes por coronavírus,
atrás do Mato Grosso do Sul.
De acordo com o boletim
epidemiológico de hoje, o es-
tado registra 4.977 casos con-
firmados e 167 óbitos.

De acordo com Zema, os
baixos indicadores se devem à
agilidade na adoção de medidas
de isolamento e estruturação do
estado na área da Saúde no
combate à pandemia.

“Esses oito ou dez dias que
antecipamos nossas ações em
relação aos demais estados fi-
zeram uma grande diferença.
Suspendemos as aulas em 17
de março e, cinco dias depois,
adotamos as medidas de isola-
mento. O comportamento da
população também deve ser
destacado. O povo mineiro é
mais ordeiro, criterioso e cons-
ciente para seguir as recomen-
dações. Minas corresponde a
10% da população brasileira,
mas responde por apenas 1%
dos óbitos”, afirmou.

LINHA DE FRENTE
Romeu Zema destacou que

Romeu Zema participa da
segunda rodada de reuniões

com gestores municipais
Governador discutiu medidas de enfrentamento à covid-19,

ouviu demandas e debateu o retorno da atividade econômica

o estado conseguiu ganhar tem-
po para realizar uma estrutura-
ção na área da Saúde. “Talvez
uma das mais relevantes tenha
sido o recolhimento de 428 res-
piradores de diversas regiões
de Minas que estavam fora de
uso. Esses equipamentos foram
reparados e, neste momento,
um lote de 75 unidades está
pronto para ser devolvido à
população”, pontuou.

O governador também cha-
mou atenção para a compra de
1.047 respiradores, que serão
entregues nos meses de junho,
julho e agosto. “Parte dos re-
cursos para a compra dos equi-
pamentos foi do depósito judi-
cial da Samarco. Conseguimos
fazer o pagamento antecipado
e adquirir os respiradores por
um preço mais em conta”, ex-
plicou.

O Hospital de Campanha foi
outra iniciativa destacada pelo
governador aos prefeitos. “Fo-
ram criados 768 leitos no

Expominas, na capital. Vale
lembrar que gastamos R$ 5,3
milhões, sendo que 80% deste
valor foi doado pela Federação
das Indústrias do Estado de
Minas Gerais (Fiemg)”, afir-
mou.

Romeu Zema também abor-
dou os esforços para atender o
interior de Minas, com a
reativação, em todas as regiões,
de mais de 660 unidades de te-
rapias intensivas. “Com isso, eu
posso dizer que a situação de
Minas em relação aos leitos de
UTI é completamente diferen-
te de há 60 dias. Mesmo que a
curva tenha uma inclinação
acentuada, estamos diante de
uma nova realidade para aten-
dermos a população”, enfati-
zou.

Apenas 8% dos leitos de
UTI estão ocupados com sus-
peitos ou portadores do coro-
navírus. “As estatísticas mos-
tram que o pico da pandemia
em Minas está sendo jogado

para frente. Isso significa que
conviveremos com esta situa-
ção por meses e meses. Dessa
forma, temos que buscar um
ponto de equilíbrio entre os
cuidados com a saúde e a
reativação das atividades eco-
nômicas de maneira responsá-
vel, gradual e segura”, desta-
cou.

MUNICÍPIOS
Os prefeitos também rela-

taram ao governador as medi-
das que foram adotadas e os
respectivos resultados. Muitas
delas em sintonia com o Esta-
do e com decisões deliberadas
por meio dos comitês recém-
criados pelas prefeituras para
combater o novo coronavírus.
Os noves prefeitos foram unâ-
nimes ao afirmar que, atual-
mente, a situação se encontra
controlada.

“Aderimos ao programa
Minas Consciente porque já
conseguimos enxergar a pos-
sibilidade da retomada da
economia”, disse a prefeita
de Ma-nhuaçu, Cici Maga-
lhães.

O Minas Consciente é um
plano destinado a orientar a
possibilidade de retomada das
atividades econômicas de for-
ma responsável nos municípi-
os, observando o impacto no
sistema de saúde.

O plano aborda uma ótica
de retomada gradual, progres-
siva e regionalizada, embasada
em critérios e dados epidemio-
lógicos, a partir de um monito-
ramento constante da situação
pandêmica e da capacidade as-
sistencial.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Gil Leonardi /Imprensa MG

Em São Sebastião do
Paraíso foram registrados
até nesta terça-feira (19/5),
365 casos suspeitos de coro-
navirus. De acordo com úl-
timos números apresentados
pela Vigilância em Saúde do
município, não foram confir-
mados novos casos da do-
ença, que ainda se mantém
com sete casos confirma-
dos.

De acordo com os nú-
meros, 39 casos já foram
descartados, entre eles três
óbitos suspeitos de terem
sido ocasionados por com-
plicações da doença. Além
disso 33 pacientes estão sen-
do monitorados, dos quais
dois estão internados na
Santa Casa de São Sebasti-
ão do Paraíso. Dos confir-
mados, três testaram positi-
vos por exames laboratoriais
e quatro por meio do teste
rápido.

Em Paraíso foram
notificados
365 casos

suspeitos de
coronavírus

Na região, os únicos mu-
nicípios que tiveram casos
confirmados foram São To-
más de Aquino e Itamogi,
ambos com dois casos
cada. Em São Tomás, en-
tre os casos confirmados
está um óbito. Já em Ita-
mogi (matéria nesta edi-
ção), os pacientes diagnos-
ticados são pessoas que tra-
balham fora do município,
e a suspeita é que podem
ter contraído a doença em
outras regiões.

Em Minas Gerais foram
confirmados até esta data
4.977 casos da doença,
além de 167 óbitos ocasio-
nados pelo coronavírus.
Conforme a Secretaria Es-
tadual de Saúde de Minas
Gerais (SES-MG), atual-
mente estão sendo acompa-
nhados 2.2640 casos e 2.548
pacientes já se recuperaram
da doença.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1602

• ALUGO APARTAMENTO
Nº 123, BLOCO 1, 2º AN-
DAR : Av.  Zezé Amaral, 800,
contendo: 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de
serviço e espaço para 1
carro. Aluguel a combinar.
Tratar Av. Angelo Calafiori,
868/870 – Fone 99864-
1630 ou 99815-5530

• ALUGO EXCELENTE
PONTO COMERCIAL: Av.
Oliveira Resende, nº 834 –
Brás. S. S. Paraíso- MG.
Pronto para você montar o
seu negócio! Sistema de
câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaci-
onamento (sob consulta).
Tratar pelo telefone (35)
3531-5101 ou (35)98857-
2940 com André.

• ALUGA UM SOBRADO:
situado na rua João Marin-
zeck, nº 2 (ao lado do Ditão).
Possui 3 quartos, 1 banhei-
ros, área de ventilação, sa-
cada, 1 sala, 1 garagem,
área de serviço, uma cozi-
nha, 1 lavabo e quintal. Tra-
tar fones: 3531-3214,
99197-8298 e 99147-4163

• APARTAMENTO CONDO-
MÍNIO DOS IPÊS: vendo,
com 2 quartos, sala, cozi-
nha, localizado na av. Zezé
Amaral. Tratar 99722-5326

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍ-
TIO: Tratar pelo telefone 35
99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vis-
ta para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com bal-
cão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat.,
pomar com várias árvores
frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Va-
lor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se aparta-
mento reformado e mobili-
ado em Ribeirão Preto, na
rua Bernardino de Campos.
Ótima localização, próximo
a mercado, feira, farmácia,
restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadra-
dos úteis, contendo dois
quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico
em armários, garagem. Tra-
tar com a proprietária pelo
tel. 16 99992-5410.

• ALUGA-SE DE FUNDO
NO CENTRO DA CIDADE:
com entrada independente,
rua Pinto Ribeiro, 410, 2
quartos, cozinha e sala pe-
quenas. Tratar 3531-2122

• CASA DE FUNDO - ALU-
GA-SE: 1 quarto, cozinha,
banheiro, RR$  250,00 -
Rua Maestro Joaquim Sol-
to, 325 - Vila Mariana. Tra-
tar 3558-2139 e 99113-
6313

• EXCELENTE CHÁCARA A
3 KM DA CIDADE, vendo
ou troco por casa em Para-
íso, bem localizada com
casa, muita água, 2 repre-
sas, pomar diversificado e
plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE
PARA TEMPORADA DE FI-
NAL DE ANO E JANEIRO
PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 99975-2521

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

• SÍTIO VENDE-SE – Com
estrutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés
de café plantados, capaci-
dade para o plantio de mais
100 mil pés. Estrutura mon-
tada, rico em água, mais um
poço artesiano, sítio certifi-
cado no município de São
Sebastião do Paraíso.
Casa sede, casa para ca-
seiro, tulha, terreirão para
café com 3.500 m2. Área de
pastagem. Tratar com Cae-
tano tel. (35) 9 8862-1444.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, RR$
170 mil, localizada na rua
Samoel Soares, 710 con-
tendo 2 dormitórios com
ventiladores no teto, corti-
nas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas co-
bertas. Cozinha americana
planejada, c/ luminária,
sala c/ luminária e cortina
bla-ckout, lavanderia co-
berta, quintal com piso,
área com fogão a lenha,
forno e churrasqueira de
tijolo a vista com ventilador
no teto. 115m² de constru-
ção, 168 m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35)
9 9136 7952 e (35) 9 9765
4857.

• VENDO CASA NO BAIR-
RO DE ALTO PARAÍSO:
porcelanato, massa corrida,
parte elétrica de led, 3
quartos, sendo uma suíte,
cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia
e garagem. Possui fino aca-
bamento. Contato: Valdir
ZAP: 98408-5354.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, óti-
ma localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz.
Na rua Tenente José Jo-
aquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado do
lado do Termas Clube. Tra-
tar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na
região dos Varões, municí-
pio de São Sebastião do
Paraíso, área de 6 hecta-
res, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena repre-
sa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros
em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel.
(35) 3531-2999 ou (35) 9
8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º
andar, sendo 4 quartos
com 2 suítes, armários em-
butidos, garagem para 2
carros RR$  210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos
do Amaral 3 quartos, sen-
do uma suíte, armários em-
butidos, sala ampla, wc so-
cial, copa cozinha, garagem
coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavande-
ria e cozinha. Tratar com
Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião
do Paraíso. Sala, cozinha,
3 quartos sendo 1 suíte,
área de serviço, garagem.
Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE PASTA-
GENS COM ALTA PUREZA, te-
nho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-

VEÍCULOS

• PEUGEOT 2001: vendo, 16
valvulas, preto, 4 portas, ga-
solina, R$ 6 mil. Aceito troca
veículo mesmo valor. Tratar
(35) 99986-0324 – Moises.

• PROCURO SERVIÇO EM
FAZENDA: tenho experiên-
cia serviços gerais, planta-
ção e caseiro. Tratar pelo
fone 35 99871-9377

• OFEREÇO MEUS SERVI-
ÇOS COMO ACOMPA-
NHANTE DOMICILIAR OU
HOSPITALAR: tenho, curso
técnico em enfermagem e
experiência na área! Con-
tato 988646946 Grasiele

• OFEREÇO MEU SERVI-
ÇO COMO ACOMPA-
NHANTE DOMICILIAR: téc-
nica em enfermagem, expe-
riência há 15 anos na área,
presto tais serviços também
como acompanhante hospi-
talar. Grasiele 035 98864-
6946

• CUIDADORA / DIARISTA /
COZINHA / AUXILIAR DE
COZINHA: com experiência,
falar com Regislane pelo
fone 9931-7383

OPORTUNIDADES

• PROCURO TRABALHO
DE EMPREGADA: domés-
tica, babá ou em fábrica.
Tratar com Rosimary da
Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade
e econômica. Tratar Rua
Francisco Bruno, 100 ou
pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS:
Cidinha Pedroso, cuido de
idosos durante o dia ou a
noite. Tenho referência.
Tratar 9 9917-4260 ou 9
9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino
Fundamental  de (1ª a 4ª)
e de (5ª a 8ª)  séries, Ensi-
no Médio, Vestibular e Con-
curso Publico. Fale com
Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• VENDE-SE NOVO UNO
WAY 1.0: preto, ano 2015,
com direção hidráulica, freio
ABS, vidro elétrico e alarme.
Apenas 24 mil km rodados.
Tratar: (35)98817-0337

EXCELENTE OPORTUNIDADE PARA ADQUIRIR SUA CASA PRÓPRIA!
AGENDE JÁ SEU HORÁRIO DE VISITA.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

Califórnia Garden II R$ 400.000,00 - Cód.: 3179
Área de terreno:  250m² Construção: 187m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET E BANHEIRA DUPLA, JD. DE
INVERNO, SALA, COPA E COZ CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, ÁREA GOURMET COM LAVABO E PISCINA EM VINIL MEDINDO
5X3M, JARDIM, GARAGEM P/ 04  CARROS. LAJE E PORCELANATO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Vl. Formosa R$ 220.000,00 - Cód.: 3178
Área de terreno:  +-160m² Construção: +-70m²
2 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Vl. Formosa R$ 370.000,00 - Cód.: 3167
Área de terreno: +-200m² Construção: +-180m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,
COZINHA EXTERNA, BANH EXTERNO, ÁREA GOURMET, LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Paraíso do BosqueR$ 75.000,00 - Cód.: 3099
Área de terreno:  300m² Construção: 50m²
CASA SIMPLES DE LAJE E VERMELHÃO. 2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.

Rosentina II R$ 250.000,00 - Cód.: 3176
Área de terreno:  250m² Construção: 140m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA AMERICANA COM ARMÁRIOS,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO GARAGEM P/ 2 CARROS . LAJE E
PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Planalto R$ 145.000,00 - Cód.: 3174
Área de terreno:  133,10m² Construção: 95,82m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO
COBERTO E 01 DESCOBERTO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

Vl Radaeli R$ 240.000,00 - Cód.: 3083
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 150 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO.
LAJE E PISO FRIO.

Alto Paraíso R$ 260.000,00 - Cód.: 1960
Área de terreno:  250m² Construção: 124m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, LAVANDERIA,
ÁREA GOURMET, GARAGEM P/02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS,
PRE-DISPOSIÇÃO P/ AQUECIMENTO SOLAR. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Europa  R$ 350.000,00 - Cód.: 2167
Área de terreno:  +-300m² Construção: 145m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIOS E 1 DORMITÓRIOS COM
AR-CONDICIONADO, SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA PLANEJADA,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/02 CARROS, AQUECIMENTO ELÉTRICO
NA COZINHA ,LAJE PISO LAMINADO E PORCELANATO.

Jd. Europa  R$ 400.000,00 - Cód.: 2038
Área de terreno:  348m² Construção: 220m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA PARA
CHURRASCO COM FORNO E FOGÃO À LENHA,  1 DORMITÓRIO, DESPENSA
E BANHEIRO, GARAGEM P/ 04 CARROS.

Jd. Ouro Verde  R$ 520.000,00 - Cód.: 2839
Área de terreno:  360m² Construção: 239,56m²
ACEITA IMÓVEL BEM LOCALIZADO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CASA DA FRENTE COM: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS, SUÍTE COM AR CONDICIONADO, SALA PARA 2 AMBIENTES
COM SANCAS, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA GOURMET COM W.C. E
DESPENSA, GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE, PORCELANATO E CARPETE
DE MADEIRA. CASA DOS FUNDOS COM: 01 DORM, SALA, COZINHA E
BANHEIRO. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Vitória  R$ 170.000,00 - Cód.: 2554
Área de terreno:  186m² Construção: 84m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 2 CARROS.
LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNICO.

Lagoinha R$ 150.000,00 - Cód.: 2698
Área de terreno:  150m² Construção: 140m²
CASA GEMINADA COM: 2 DORM, SALA, COPA, COZ, ÁREA DE SERV, TEM UM
CÔMODO JUNTO A COPA QUE PODE SER FEITO DE DORMITÓRIO OU
ESCRITÓRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Mocoquinha R$ 450.000,00 - Cód.: 2938
Área de terreno:  350m² Construção: 179m²
CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS, TACO RECÉM SINTECADO, TODAS AS
VENEZIANAS SÃO SASSAZAK.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANHE SOCIAL, ÁREA DE
SERV, DESPENSA, CÔMODO DE DESPEJO, POMAR.

Nascente do Paraíso R$ 140.000,00 - Cód.: 3152
Área de terreno:  250m² Construção: 60m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM
P/ 02 CARROS. TOTALMENTE REFORMADA.

Vl Helena R$ 170.000,00 - Cód.: 2912
Área de terreno:  205m² Construção: 90m²
2 DORM (com espaço para ampliar), SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. PORTÃO ELETRÔNICO,
CERCA ELÉTRICA E ALARME.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Jd. Acapulco  R$ 2.500,00 - Cód.: 2052
Área de terreno:  250m² Construção: 280m²
PAV SUPERIOR: 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, HIDRO E SACADA, 2 DORM
COM ARMÁRIOS DE EXCELENTE QUALIDADE, ESCADAS EM MADEIRA.
PAVIMENTO INFERIOR: SALA DE TV COM SANCAS E PAINEL, SALA DE JANTAR
COM LUSTRE, SALA DE VISITA LAVABO, COZINHA PLANEJADA COM
ARMÁRIOS DE EXCELENTE QUALIDADE, COOK TOP E COIFA, ÁREA
GOURMET, PISCINA COM HIDRO, GARAGEM P/ 03 CARROS .
ENERGIA FOTOVOLTAICA E AQUECIMENTO SOLAR. LINDOS LUSTRES E
ARANDELAS, SISTEMA DE SEGURANÇA.

Vl. Rosa do Carmo R$ 650,00 - Cód.: 3170
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Jd. América VII R$ 1.200,00 - Cód.: 3168
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, 02 SALAS, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA
EXTERNA, LAVANDERIA COBERTA, GARAGEM PARA 03 CARROS. LAJE  E
PISO FRIO.

Vl. Dalva R$ 1.100,00 - Cód.: 3158
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIOS, SALA, COPA-COZ, BANH
SOCIAL, DESPENSA NOS FUNDOS, WC, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA,
GARAGEM PARA 01 CARRO.

Vl. Santa Maria R$ 1.000,00 - Cód.: 3156
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ÁREA DE CHURRASCO, GARAGEM P/ 01 CARRO.

Lagoinha R$ 950,00 - Cód.: 3155
3 DORM, SALA, COZINHA EXTERNA, BANH SOCIAL, DESPENSA, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO.

Lagoinha R$ 1.350,00 - Cód.: 3145
SOBRADO: 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, , 02 SALAS, COPA, COZINHA, BANH
SOCIAL , ÁREA DE SERV, ÁREA DE CHURRASCO, GARAGEM P/ 02 CARROS.

S. José I R$ 1250,00 - Cód.: 3153
3 DORM, 02 SALAS, COPA-COZ, 02 BANHEIROS, 02 DESPENSAS, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS.

Nascente Paraíso R$ 600,00 - Cód.: 3152
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. TOTALMENTE REFORMADA.

Alto Bela Vista R$ 750,00 - Cód.: 3151
3 DORM,, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. CONCERTINA, MOTOR
NO PORTÃO. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA O AQUECIMENTO SOLAR.

Centro (apto) R$ 850,00 + Condomínio - Cód.: 3164
3 DORM,  SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
AMPLA  SALA, COZINHA COM GABINETE, BANH SOCIAL, DESPENSA COM
W.C. TACO, 01 VAGA DE GARAGEM. PRÉDIO COM SALÃO DE FESTAS.

Centro (apto) R$ 1.100,00 + Condomínio - Cód.: 3154
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS,
SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA,
WC, GARAGEM P/ 01 CARRO.

Jd. Europa R$ 1.300,00 Cód.: 3142
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM AR CONDICIONADO, SALA, COPA E
COZINHA CONJUGADAS, BANH SOCIAL, LAVANDERIA COM ÁREA PARA
CHURRASCO E DESPENSA, 02 VAGAS DE GARAGEM.

Centro (apto) R$ 1.700,00 + Condomínio - Cód.: 2586
PAVIMENTO INFERIOR: 2 DORM COM ARMÁRIOS, SALA P/ 02 AMBIENTES,
LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA
COM W.C., VARANDA.TACO E PISO FRIO.
PAVIMENTO SUPERIOR: 2 DORM, COM ARMÁRIOS, ROUPEIRO, SALA P/ 02
AMBIENTES, BANHEIRO SOCIAL, ESCRITÓRIO COM ARMÁRIO E WC, AMPLA
VARANDA.TACO E PISO FRIO.
01 VAGA DE GARAGEM.

Vl Radaeli (apto) R$ 900,00 -  Cód.: 3051
2 DORMITÓRIOS, , SALA, COZINHA,  BANH SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA
DE GARAGEM. PRÉDIO RECÉM CONSTRUÍDO.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
20 de Maio de 2020

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Piscina X Cromoterapia
Uma parceria perfeita para

momentos relaxantes

A cromoterapia é um ramo do conhecimento holístico
que procura entender como cada uma das sete cores do
espectro solar atua sobre o nosso organismo, tanto em
relação aos aspectos emocionais quanto físicos. Cada cor
transmite uma diferente emoção; auxiliando na cura de
doenças e a restauração do equilíbrio mental, por isso, a
cromoterapia pode ser um recurso importante no seu dia-
a-dia. Ao relacionar a prática da utilização das cores em
piscinas, como também em banhos ou em banheiras,
objetiva-se criar uma iluminação capaz de atuar ativamente
na promoção de bem-estar e saúde para toda a família.

Depois de um dia cansativo no trabalho, relaxar em uma
piscina, ou em um banho, pode ser uma ótima maneira de
renovar as energias. E, para restabelecer ainda mais o seu
equilíbrio físico, mental e energético, a utilização de
diferentes cores para auxiliar neste processo de bem-estar;
pois cada cor tem um diferente efeito no organismo, e é
possível escolher entre aquelas que mais se encaixam nas
suas necessidades. Além de transmitir emoções; os
diferentes tons também são comumente associados a partes
específicas do corpo, auxiliando no processo de cura. Caso
deseje buscar mais criatividade e força de vontade, deverá
utilizar da inspiração que a cor amarela traz para sua vida;
caso necessite de mais calma, relaxamento e estabilidade
emocional, a paz da cor azul seria mais indicada. Se a
autoestima não anda muito elevada, invista no uso da
cor violeta para te motivar. Problemas cardíacos e de
insônia podem ser ajudados com auxílio da cor verde e
tratamentos medicinais. Já o laranja é uma cor alegre que
vai te ajudar a sair do estado antidepressivo. Lembrando
que muitas enfermidades deverão serem tratadas com
medicamentos e auxílio médico, pois as cores, auxiliam na
sensação de bem-estar e no equilíbrio mental.

Utilizar cores em piscina é uma forma de tratamento bem
atraente. Com o uso de uma iluminação adequada, poderá
obter benefícios de tratamentos pessoais, como também
recriar a decoração, que ficará linda, sofisticada e
aconchegante com as diferentes cores. Contudo vale
lembrar a instalação de cores dentro da piscina deverá ser
realizada através de pessoas especializadas no assunto, pois
água e eletricidade não se combinam.

RECEITAS DO GUARI

Dourado à brasileira
INGREDIENTES
½ dz de ovos cozidos
1 dourado de mais ou menos 3 quilos
1 kl de camarão graúdo, descascado
1 pimentão verde, cortado miúdo
3 tomates cortados miúdo
1 cebola cortada miúdo
Caldo de 2 limões (1/2 copo)
1 kl de farinha de mandioca crua
1 maço de salsinha e cebolinha
1 copo americano de azeite puro
200 gr. manteiga sem sal

MODO DE PREPARAR
Cortar o dourado em postas, espessura de mais
ou menos dois dedos. Cozinhar com todos os
temperos em um litro d"água em panela grossa
e funda. Coloque as postas em camadas. Sal a
gosto. Ferver rapidamente em fogo baixo. Fer-
ver os camarões rapidamente em fogo baixo. Em
seguida descasque e retire as cabeças. Prepa-
rar o pirão com a carne da cabeça dos camarões,
colo-cando a farinha de mandioca em meio copo
de azeite, até formar o pirão. Corte os camarões
em pedaços grandes, retire as cabeças e bata
em liquidificador. Coe. Após coar, coloque ½ copo
de leite de coco, os tomates picados e a cebola.
Quando o molho de camarões estiver pronto re-
gue sobre as postas do dourado. Salpicar com a
salsinha e cebolinha. Sirva com arroz branco.

Nesta quinta-feira, dia 21 de
maio, a Sicredi das Culturas
RS/MG comemora seus 95
anos de atuação e cooperativis-
mo na comunidade local e re-
gional.

Para celebrar esta data, a
cooperativa realizará uma se-
mana especial de ações que ini-
ciaram nesta segunda-feira, dia
18, e seguem até a próxima
segunda, dia 25 de maio. Em
função da pandemia do Corona-
vírus, as atividades serão rea-
lizadas no ambiente digital. En-
tre elas, destaque para o lança-
mento do site da cooperativa e
do livro histórico, que também
será lançado digitalmente, bem

Sicredi comemora 95 anos
com semana especial de

atividades no ambiente digital
como a tradicional distribuição
de resultados da cooperativa.

Nesta segunda-feira, 18,
ocorreu o lançamento do site
da Sicredi das Culturas RS/MG,
que pode ser acessado através
do endereço sicredi.com.br/
culturasrsmg. Nele, associados
e comunidade podem conferir
as principais notícias e infor-
mações da instituição financei-
ra cooperativa.  Nesta quarta-
feira, 20, será lançado o livro
"Do passado que ensina ao fu-
turo que inspira - Sicredi das
Culturas RS/MG 95 anos", com
conteúdo histórico, que será
disponibilizado para associados
e comunidade no formato digi-

tal através das redes sociais da
Sicredi das Culturas RS/MG.
Nesta quinta-feira, 21, data que
marca o aniversário, está pro-
gramada a distribuição dos re-
sultados de 2019 entre os asso-
ciados. Além disso, durante
esta semana, a cooperativa está
apresentando o "Momento
Sicredi", programa especial em
rádios de Ijuí, Panambi e Santo
Augusto com informações e
detalhes sobre toda a programa-
ção de aniversário da instituição
financeira cooperativa.

"Sabemos que vivemos em
um momento diferente em fun-
ção do cenário causado pelo
Coronavírus. Um momento em

que todos nós precisamos ter
muito zelo e cuidado. Por isso,
nossas diferentes ações nesta
semana serão realizadas no
ambiente digital e através dos
tradicionais veículos de comu-
nicação, rádios e jornais, pro-
curando envolver nossos asso-
ciados, coordenadores de nú-
cleo, conselheiros, colaborado-
res e comunidade em geral. Por
isso, convidamos todos para
que possam acompanhar nos-
sas ações durante a semana,
mesmo que de forma virtual,
nas redes sociais", convida o
presidente da Sicredi das Cul-
turas, Antenor José Vione.

por Raíza Goi Borba

Pandemia, quarentena, iso-
lamento social, termos que
vêm sendo usados diariamen-
te, basta ligar a TV, acessar
as mídias sociais que lá estão
eles, infelizmente favorecen-
do o aumento do número de
casos de violência doméstica
e familiar.

A violência doméstica e fa-
miliar vai muito além da vio-
lência física, a mais conheci-
da pelo cidadão e pela cidadã,
ela também pode ser violên-
cia patrimonial, violência mo-
ral, violência psicológica e vi-
olência sexual e todas estão
previstas na lei Maria da Pe-
nha. Estes tipos de violência
ocorrem normalmente dentro
do lar, local onde deveria tra-

• Dos Leitores •

ISOLAMENTO SOCIAL E A VIOLÊNCIA
DOMÉSTICA E FAMILIAR

zer segurança, paz , ser o porto
seguro.  A lei surgiu da neces-
sidade de coibir a violência
contra a mulher.

Em tempos do isolamento
social, o quadro da violência
doméstica vem se agravando,
aumentando a vulnerabilidade
desta mulher e desta família,
uma vez que passaram a ter
uma convivência ainda mais
turbulenta, muitas vezes oca-
sionada quando a mulher dei-
xa de cumprir o papel que a
sociedade lhe impõe em fun-
ção do patriarcado, como la-
var, passar, cozinhar e tam-
bém,  muitas vezes por pro-
blemas financeiros ou por al-
coolismo, entre outros. Assim,
esta mulher perde o convívio

com outras pessoas da famí-
lia e com amigos, pessoas que
podem ser um diferencial na
vida. Atinge qualquer nível
social, estando presente tam-
bém em relações homossexu-
ais.

A banalização da violência
doméstica e familiar faz com
que infelizmente as pessoas
passem a achar que: ¨ é as-
sim mesmo¨, mas não é. De-
vemos denunciar. É papel de
toda cidadã e todo cidadão
exercer a cidadania.

Existem meios de se fazer
uma denúncia, podendo ser
através do número 180, onde
a pessoa não precisa se iden-
tificar. Funciona 24 horas por
dia mesmo em tempos de

pandemia. O agressor será in-
timado a comparecer a dele-
gacia para prestar esclareci-
mentos, e a partir daí, outros
procedimentos serão tomados
pela autoridade.

A DEAM - Delegacia de
Apoio a mulher –  local onde
se faz o boletim de ocorrên-
cia. Está atuando mesmo nes-
ta época de isolamento,

Outro local onde se pode
pedir ajuda: 190 Polícia Mili-
tar.

Associação AJUDA MU-
LHER, nas mídias sociais

Violência contra a mulher
é crime!  Não se cale! De-
nuncie!

VALÉRIA REGINA SALVADOR

Advogada OAB-MG 188.774.

CASAS

Bairro: Rosentina Figueiredo - Código: 268N - Valor R$ 280.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários, sala, copa, cozinha com
armários planejados, banheiro social, área de serviço, lavabo, quintal
pequeno. Garagem coberta para 03 carros. Terreno: 175,15m² / Área
construída: 114,57m²

Bairro: Portal dos Ipês - Código: 116N - Valor R$ 300.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, 01 banheiro social,
garagem para 02 carros cobertos. Terreno: 312,00m² / Área construída:
138,55m²

Bairro: Parque Belvedere - Código: 125N - Valor R$ 140.000,00
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 160,00 m²

Bairro: Vila Santa Maria - Código: 402N - Valor R$ 250.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Vila Alza - Código: 318N - Valor R$ 230.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Jardim Europa - Código: 420N - Valor R$ 500.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, área de lazer com churrasqueira, garagem para 01 carro coberto
e 02 descobertos. Terreno: 360,00 m² / Área construída: 140,00m²

Bairro: Residencial Morumbi - Código: 229N - Valor R$ 125.000,00
03 dormitórios, sala, copa cozinha, banheiro social, área de serviço.
Garagem para 04 carros descobertos. Terreno: 254,00 m² / Área
construída: 98,00m²

APARTAMENTO

Bairro: Centro - Código: 371N - Valor R$ 325.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, garagem para 01 carro.

Bairro: Centro - Código: 414N - Valor R$ 410.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla com sacada, cozinha com
armários, área de serviço, lavanderia, garagem para 01 carro.

CHÁCARA

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 60N - Valor R$ 450.000,00
Casa toda avarandada com área de churrasco e banheiro, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, banheiro social, sala, cozinha. Piscina, campo de futebol.

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 64N - Valor R$ 450.000,00
Casa principal com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, casa
toda avarandada, área de churrasco. Casa de fundos com 02 dormitórios,
banheiro social. Pomar, piscina.  Terreno: 6.000m² / Área construída:
140,00m²

TERRENO

Bairro: Jardim Coolapa - Código: 296N - Valor R$ 165.000,00
Lote medindo: 300m²

Bairro: Parque São Judas Tadeu - Código: 479N - Valor R$ 58.000,00
Lote medindo: 190m²

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Jardim Planalto R$ 240.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, garagem para 02 veículos e edícula com 01
cozinha, 01 quarto e 01 banheiro.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para  02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha, 01
banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e aragem
para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 490.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Novo Milênio R$ 105.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)


